

# Paraliza Empresas de Chile la Recesión Argentina

## Se Contraen las Exportaciones Chilenas: Alejandro Gorrini

SANTIAGO, Chile, 18 de agosto. (ANSA) Las menores compras por parte de Argentina determinaron que la planta en Chile de una empresa petroquímica multinacional paralizara en forma transitoria su producción.

Así lo informó el máximo ejecutivo de la industria, Alejandro Gorrini.

En la zona de Concepción, a quinientos kilómetros al sur de esta capital, la multinacional Petroquímica Dow tiene una planta que produce fundamentalmente tres mil quinientas toneladas mensuales de polietileno. La mitad de esta producción se vende en Argentina.

Gorrini dijo que sin embargo, debido a los problemas económicos de la nación trasandina ahora había bajado considerablemente la demanda. También que los stocks acumulados permitían el abastecimiento normal para los próximos dos meses. Así la industria paralizará sus labores, durante cinco semanas. Los trabajadores harán uso de feriados atrasados o bien cumplirán funciones de mantenimiento y cursos de entrenamiento.

En la misma zona chilena la Compañía de Acero del Pacífico (la única siderúrgica de Chile), también paralizó transitoriamente sus labores por menores ventas y acumulación de stocks.

### "COMPLICADA" SITUACION ECONOMICA EN ARGENTINA

Un economista argentino advirtió hoy en Lima, que la política económica peruana adquiere mayores semejanzas con la "modalidad aperturista del Cono Sur" y dijo que, en contraste, merece respeto Brasil por su buen tino.

Marcelo Diamand, presidente de la Cámara Argentina de Industrias Electrónicas y secretario del Departamento Económico de la Confederación Industrial Argentina, refirió que la situación económica de su país es "bastante complicada".

Atribuyó tal crisis a la acelerada apertura de la economía argentina a las importaciones, con un paralelo recorte de los incentivos a la exportación y el "embalse" o retardo cambiario, durante la administración de José Martínez de Hoz.

"Si se hace un pronóstico por analogía con

SIGUE EN LA PAGINA SEIS

## Paraliza Empresas en Chile

Sigue de la pagina cuatro

Perú, no se puede ser optimista", argumentó Diamand, al término de un ciclo de conferencias sobre "política económica y desarrollo industrial en América Latina".

El encuentro fue auspiciado por la empresarial sociedad de industrias del Perú, en la Universidad del Pacífico, la más influyente del país por sus investigaciones económicas, desde su fundación por los jesuitas, en 1962.

Diamand, convertido en el nuevo profeta del proteccionismo fabril para los industriales peruanos, comentó que, a diferencia de las economías del Cono Sur, "Brasil" aplica políticas muy inteligentes".

"Son heterodoxos. Si tienen exceso de divisas, abren las importaciones. De no ser así, no vacilan en alentar a muerte sus exportaciones. Hacen una política, con mayúsculas", remarcó Diamand.

En contraposición, dijo que la moda aperturista sudamericana (para frenar la inflación) "es una política frecuentemente destructiva. No porque contriñe la demanda interna, sino porque disminuye la rentabilidad de los sectores más dinámicos en generar divisas.

Admitió que dicha moda "frena un poco la inflación", pero sostuvo que, aun llegando a una gran victoria y anulando la inflación (como lo hizo Chile) "¿qué harán con el atado cambiario para atraer mayor crédito externo?", preguntó.

En consecuencia, vuelven nuevamente las altas tasas de intereses, con la caída de la demanda global y repunte de la inflación. En síntesis, un círculo vicioso causado por equivocados esquemas conceptuales.

Según Diamand, las décadas de frustración económica y social de Argentina, no se debieron a fallas en su estructura productiva, ni a errores en la conducción económica, sino a equivocados esquemas conceptuales.

La clave del éxito para Diamand estriba en equilibrar el desarrollo de los sectores primarios, secundarios y terciarios de la economía. De no ser así, sobrevendrá la crisis, aun cuando haya sido poco ortodoxo el manejo fiscal y monetario, comentó.

Citó, al respecto, el caso de Indonesia, que al descubrir petróleo, contuvo su tasa de cambio y liquidó sus exportaciones industriales. "Tengan la certeza que si Hong Kong o Taiwán encuentran petróleo u otra materia prima, perecerán", finalizó.